
COMITE DE DIRECTION 

            Mercredi 10 avril 2024 à Bias 

     Compte-rendu 

 

Membres présents : 

Mmes Florence BROUSSARD - Sandra CARON - Sophie ENRIQUEZ, 

MM.  Nicolas CHARTON - Michel DUBERNET - Jean-François LABOURDETTE - Eric 

LARRIGAUDIERE - Alain MARCQ - Sylvain MICHELET - Jacques REYNAERT - 

Dominique STOLL - Adrien TOURRETTES 

Membres excusés : 

Mmes Magalie ANDRIEUX - Cécile MAAKARON, 

MM.  Michel BARA - Eric BELLANDI - Henri JAUBERT -  Philippe LACOMBE - José 

ROMERO - Pascal SEVERAC   

Assiste également : 

Mmes Magali BOYER - Magali GIMENEZ 

 

Club de Bias : M. Jean-Pierre PEREIRA (président) -  Mme PEREIRA (Membre du Bureau) 

– M. Brahim BOUAFIA (trésorier) et plusieurs dirigeants du club 

 

 

1. Adoption du PV du Comité de Direction du 28 février 2024 

> le compte-rendu de la réunion du 28 février 2024 est adopté à l’unanimité. 

 

 

2. Obligation des clubs en matière d’engagements 

 

L’article 5 des règlements sportifs du District prévoit d’examiner la situation des clubs au regard 

de leurs engagements d’équipes sur la saison à la date du 30 avril. 

La situation au 8 avril est la suivante : 

D1 : 

• St Colomb : dispose d’une équipe réserve, mais pas d’équipe jeunes ;                        

D3 : 

• St Sernin : aucune autre équipe 

• Lamontjoie : aucune autre équipe ; le club a envoyé un mail le 10 avril. 

 

> la situation de ces 3 clubs sera examinée à compter  du 2 mai prochain. 

 

3.Appel à candidatures pour contrats d’apprentissage ou autres au sein du District 



 

Départ de Corentin BAPTISTE, après ses deux années de contrat d’apprentissage. 

Nécessité d’un nouveau contrat d’apprentissage  (-26 ans) pour venir en complément des 2 

techniciens. 

Ce poste est très formateur, et bénéficie d’un tutorat expérimenté. 

> Un appel à candidatures va être lancé courant avril. 
 

A l’étude : un alternant sur la communication, incluant la recherche de sponsors, voire le 

développement de l’arbitrage 

 

4. Fonctionnement des commissions 
 

- Commission de promotion de l’arbitrage : la cellule formation qui est en cours de 

constitution va se réunir le 7 mai, avec 8 arbitres, dont 1 femme : 

Eric BELLANDI, Loïc BOSCHER, Hervé BUSSEAU, Rachid GASCHI, Priscilla 

HOORNAERT,  Jonathan MARTIN, Arnaud SCHRODER, Sophian SEBBANI. 

Le volet pédagogique sera assuré par Jean-François LABOURDETTE 

 

- Autres commissions : 

• appels à candidatures pour les compléter ; compétences à cibler en fonction des 

thématiques 

> faire une courte fiche par commission, qui  présente les missions et les profils attendus 

pour y participer et y apporter ses compétences (Commission Communication) 

 

• rappeler le principe de neutralité lorsque l’on est membre de commission et licencié 

dans un club 

• revoir le cadre de certaines commissions, avec la création de nouvelles, la suppression 

de certaines, ou le regroupement de plusieurs... 

• revoir leur fonctionnement : tenir les réunions en présentiel, plutôt qu’en visio ; étudier 

les meilleurs horaires ; sensibiliser des parents qui pourraient participer aux  commission 

lors des entraînements de leurs enfants (concerne les clubs agenais) 

• prévoir une formation des dirigeants des clubs 

 

5. Contenu des éditions de Foot 47 
 

L’objectif de cette parution est de valoriser les actions du District et mettre en valeur les clubs 

et leurs licenciés 

 Cette publication est très chronophage et l’idée d’un alternant est à étudier 

 

6. Point sur les compétitions seniors avec une simulation des montées/descentes arrêtée au 

10 avril 
 

Magali BOYER présente un simulation des répercussions des descentes des clubs de Ligue sur les 

championnats départementaux, en fonction de leur nombre. 

Pour la D1 : 

- si aucun club ne descend, la D1 voit 1 montée en Ligue et 1 descente en D2 



- à la date du 10 avril, 2 clubs sont clairement menacés de descentes (Marmande et ASSA), ce qui 

entraînerait 3 descentes en D2 

- toute descente supplémentaire de Ligue entraîne 1 descente supplémentaire en D2 

- dans le cas de 4 descentes, le 8 ème de D1 pourrait descendre. 

 

Pour la D2 : 

- situation normale : 2 montées et 2 descentes 

- toute descente de D1 s’ajoute ; 

- dans le cas de 4 descentes, le 7 ème de D2 pourrait descendre. 

 

Pour la D3 et la D4 

- dilution car 2 poules dans chaque division. 

 

7. Point sur le calendrier de fin de saison et l’organisation des finales 

 

La commission des compétitions doit impérativement trouver des lieux pour certaines finales ; 

Finales : 

Candidatures non proposées pour : 

- les finales des coupes 47 et Coué (12 mai) ; le tirage des 1/4 finales ont été faits aujourd’hui 

- les coupes U15 - U18 (8 juin)  

- et la JND (15 juin) 

 > relance à faire le 11 avril, avec comme date butoir de réponse le 20 avril 

 

Candidatures déposées : 

- festival U13 :  6 avril  ASSA (déjà fait) 

- challenge U11 (25 mai)  : EBBE – SUA 

- Varao U13 (1er juin) : MIRAMONT 

- championnats seniors (2 juin) : PENNE 

 

 > Le CD validera les sites retenus à l’issue des candidatures attendues pour le 20 avril 

 

Par ailleurs Magali BOYER présente en détail le récapitulatif des matchs en retard, par 

divisions. Il s’avère que la situation la plus compliquée concerne la D3. 

 

Sylvain MICHELET indique qu’un tableau récapitulatif des manifestations à venir en mai et 

juin (finales, tournois et AG des clubs) sera envoyé à tous les membres du CD, pour qu’ils 

fassent part de leur participation pour représenter le District. 

 

 

8.  Appel aux vœux des clubs pour éventuellement modifier des règlements ainsi qu’un 

appel aux présidents des commissions pour proposition de modifications de règlements 
 

Comme lors de chaque Assemblée Générale du District, les clubs sont appelés à émettre des 

propositions de vœux, en vue de modifier ou d’adapter des règlements. 

Le District est également concerné par des propositions, en particulier les commissions. 

Les membres du CD engagent des discussions sur plusieurs points, et certains règlements 

peuvent être proposées pour modification ou précision, comme ceux relatifs aux obligations des 

clubs ou à la tenue des matchs pour ce qui concerne la présentation des arrêtés municipaux. 



 

Les clubs et les présidents des commissions vont être saisis par le District 

> Le CD fixe la date limite de réception des vœux au 12 mai 2024, 

  > pour permettre d’analyser les propositions et de les rédiger (SG + directrice) 

  >  puis pour validation par le CD du 22 mai. 

 

 

9. Point sur le mandat actuel et sur la nouvelle mandature 
 

Sylvain MICHELET présente les 19 avis formulés par les membres du CD lors d’une enquête Google 

Form sur le bilan du mandat. 

Une analyse synthétique plus fine sera portée à la connaissance de tous les membres. 

Le Président rencontre à l’heure actuelle les membres du Comité de Direction, afin de discuter 

individuellement du bilan du mandat et des perspectives d’un nouveau mandat. 

Si certains se mettent en retrait ou se limitent à une participation à une commissions, il serait opportun 

que des nouveaux entrants soient issus du Villeneuvois, non représenté actuellement. 

Il convient également d’ouvrir les commissions à de nouveaux membres, et éviter qu’un membre du 

CD ne participe à plusieurs commissions. 

 

 

9. Point sur l’AG 
 

Une prochaine réunion avec les responsables de Walygator se déroulera en présence de  Sylvain 

MICHELET, Alain MARCQ et Magali BOYER. 

 

Paulette DAUNIS ayant souhaité se retirer de la Commission de Surveillance des Opérations 

Electorales, la candidature de Caroline RUA, secrétaire de l’AS Passage FC, est proposée 

 

> Le CD valide cette candidature à l’unanimité 
 

 

10. Points divers et tour de table 

 

- Michel DUBERNET: le CD en séance du 23/08/2022, a adopté la possibilité de donner 50€ 

aux arbitres mineurs pour couvrir les dépenses de leurs parents 

> les intéressés doivent faire une demande officielle au District ; une réponse sera 

apportée, et en cas d’accord,  une facture sera à présenter pour remboursement par 

chèque 

- Michel DUBERNET évoque une entreprise d’entretien de terrains de sport 

> cette entreprise doit solliciter un RV auprès du président, pour présenter son activité et 

ses attentes 
 

- Jacques REYNAERT(CDA) : 

• IGOUZOUL seul candidat pour la Ligue 

• Réunion de fin de saison le 25 mai à Bias 

• Finales régionales : jeunes arbitres : Bakari SACKO représentera le District à Gujan-

Mestras 



• future CDA : appel à candidatures jusqu’au 30 juin, validation en CD de juillet, puis 

vote de son président, validé ensuite par le CD 

 

- Alain MARCQ : le District est toujours en attente des subventions de la Ligue. Il alerte sur la 

situation de comptes du District, avec en plus des clubs qui ne payent pas leurs dettes, une 

augmentation de toutes les charges. Une réflexion s’impose sur les économies possibles. 

Réponses de Sylvain MICHELET : 

• concernant les subventions de la Ligue : le District a saisi la FFF, qui n’a pas encore 

répondu 

• une réflexion doit être menée sur le niveau des frais d’engagement des clubs ou des 

sanctions, à fixer sur la même base que les districts voisins 

• des comparaisons de coûts vont être faites, comme sur le logiciel de sécurisation du 

réseau informatique imposé par la Ligue 

• et les frais du technicien mis à disposition par la Ligue doivent tous être comptabilisés. 

 

- Adrien TOURRETTES  : 

• finale U13 : ne pas oublier l’an prochain de faire participer la Commission 

Communication, lors d’une réunion préalable ; Sylvain MICHELET regrette l’absence 

de la Commission Féminine et le fait que les membres du District présents ne portaient 

pas le polo siglé 

• concernant l’AG des arbitres le 25 mai : les matchs des jeunes seront couverts, car elle 

ne commence qu’à 18h00 

 

- Nicolas CHARTON : 

• la soirée des partenaires le 27 mars à Viniprim (Marmande) a été un succès (50 

participants) 

• 26 avril : soirée des bénévoles au Port. 

> relance des clubs le 11/04, puis relance des présidents par la Commission 

Communication 

 

Sylvain MICHELET donne en conclusion la parole au Club de Bias, après avoir remercié le 

président et les membres de son Bureau de cette invitation et de cet accueil chaleureux. 

Jean-Pierre PEREIRA, président, évoque plusieurs points : 

• une réunion prévue fin avril avec le club, la mairie, un expert de terrains synthétiques et 

Philippe LACOMBE pour le District, pour examiner les aménagements des  

terrains actuels et examiner les conditions de création d’un terrain synthétique ; 

• le faible nombre de matchs en D4 ; 

• les problèmes des équipes de jeunes U17 et U18 du fait de leur nombre peu élevé, et les 

risques d’arrêt du foot par ces jeunes, qui sont à un moment charnière . 

• Le club de Bias pense monter une équipe U19 la saison prochaine 

◦ réponses du District : un seul autre district a des U18, ce qui veut dire que ce n’est 

pas adapté aux besoins. 

Sylvain MICHELET remercie encore le club de Bias et son président, pour leur hospitalité. 

Jean-Pierre PEREIRA invite les membres du CD à un très sympathique moment de convivialité. 

 

 

Le prochain Comité de Direction se déroulera le mercredi 22 mai à 19h00. 

 



 

 

Sylvain MICHELET      Dominique STOLL 

 

Président        Secrétaire général 


